

Resultaron brillantes los actos celebrados en el Día del Piloto

Aviones particulares y del Ejército aterrizaron frente a Palacio. Discurso del Pdte. Batista

El domingo próximo pasado, "Día del Piloto", se llevaron a cabo en nuestra capital distintos actos relacionados con la aviación figurando como principal una caravana aérea de aviones pequeños, algunos del Ejército y otros civiles, tripulados por pilotos deportivos, que partiendo de los aeropuertos nacionales de "Beltrán", "Wajay" y "José Martí" aterrizaron en la Avenida de las Misiones, frente al Palacio Presidencial.

Recibidos en Palacio

Acompañado el presidente de la República, general Fulgencio Batista, de la comisión organizadora de dichos actos y los invitados especiales, comandante Domingo Rosillo y familiares del famoso aviador cubano Agustín Parlá, recibió en los salones del Palacio Presidencial a los pilotos integrantes de la caravana.

Acto seguido hizo uso de la palabra el secretario general de la Federación Aérea de Cuba, señor Calixto Sánchez, quien, después de celebrar los esfuerzos del Gobierno del general Batista a favor del mejoramiento de la aviación civil, extendió sus palabras para pedir al Gobierno la aprobación de la Ley del Retiro Aéreo y la reposición de varios empleados de la torre de control del aeropuerto "José Martí".

Habla el general Batista

Después de las palabras del presidente de la Federación Aérea de Cuba, pronunció el Jefe del Estado general Batista el siguiente discurso:

Representantes de los Trabajadores del Sector Aéreo;

Sres. presidente y directivos de las empresas de aviación;

Sres. funcionarios de las mismas; Señoras y señores:

Con este desfile de hoy, en la víspera de un gran día prometedor, hace 31 años, conmemoramos una de las fechas que trajeron a este pedazo de tierra del Hemisferio Occidental, días de promesas para el progreso económico y comercial de este mundo, y para el incremento de las comunicaciones entre los pueblos y naciones. En 1913, un compatriota nuestro voló desde costas vecinas y extranjeras, hasta nuestra tierra, trayendo el mensaje del fu-

turo. Este pionero de la aviación cubana, para nuestra suerte y nuestra satisfacción, todavía vive y está aquí con nosotros: el aviador Domingo Rosillo.

Días después, otro cubano imborrable en la historia de la aviación cubana, nuestro inolvidable Agustín Parlá, repitió la hazaña desde Cayo Hueso al Mariel. Desde aquella época, los cubanos no hemos desmayado en el incesante empeño de darle impulso al progreso de la aviación, que viene siendo hoy uno de los principales factores en el mundo para acercarse en sentimiento, en interés y en cuestiones de vital importancia como son la defensa de nuestros principios y de nuestras proyecciones democráticas que son fundamento en nuestros regímenes de libertad en el mundo occidental.

Queremos hacer votos porque estos progresos marchen sin interrupción, y afirmar en esta oportunidad, que nuestro Gobierno y yo personalmente, hemos prestado y prestaremos todos los estímulos posibles para que nuestra aviación vaya colocándose a la cabeza de las principales organizaciones del mundo.

Porque así sea, brindémos: por el éxito de todos los que se han empeñado en esta hermosa y prometedora tarea; y por que podamos seguir adelante en nuestros empeños por Cuba, por el pueblo, por el mundo y por la libertad e independencia. Salud, salud.

Batista, piloto deportivo

En el acto que reseñamos, mediante la entrega de respectivos diplomas, por el presidente del Club de Aviación de Cuba señor Luis F. Ardois y del presidente de la Asociación de Pilotos Civiles del Estado de la Florida, señor Charles Smith, quedó el Presidente Batista nominado piloto deportivo honorario por ambas instituciones. También le fueron entregados al Presidente por la comisión organizadora, dos cuadros que representan los históricos vuelos respectivos de los pilotos cubanos Domingo Rosillo y Agustín Parlá.

Condecoraciones y diplomas

En el Salón de los Espejos, el Presidente de la República procedió a la entrega de las siguientes condecoraciones: al comandante Domingo

Rosillo, se le entregó una medalla que tiene la siguiente inscripción: "En homenaje a sus méritos y valor singular". A continuación se le rindió homenaje póstumo a Agustín Parlá, mediante la entrega de una medalla a su hijo, el joven José Agustín Parlá Dalmau. Recibieron también medallas y diplomas el coronel Carlos Pascual, jefe de las Fuerzas Aéreas; el coronel Ernesto Usatorres, jefe de la Aviación Naval, y los pilotos Eduardo Whitehouse,

Jesús Guerrero, Ramiro Leonard, Alonso Fernández, Arturo Macías y Raúl Martínez.

En el aeropuerto "José Martí"

Con motivo de la celebración del "Día del Piloto", en el aeropuerto "José Martí" se develó, ante una selecta concurrencia, un busto del comandante Domingo Rosillo, en mérito de su famoso vuelo, Key-West-Habana, en la lejana fecha del 16 de mayo de 1913, cuando aún la aviación se encontraba en pañales.